



## Rütli-Sektion Uri

# Jahresbericht 2015/2016

Sehr geschätzte Ehren- und Freimitglieder  
Liebe Rütlikameradinnen und Rütlikameraden

Rückblickend auf das vergangene Vereinsjahr der Rütlisektion Uri, seit der letzten Jahresversammlung Ende September 2015 in Altdorf, kann ich wie folgt Bericht erstatten.

An der letztjährigen GV durften wir einmal mehr Gastrecht geniessen in einer Gemeinde des Kantons Uri. Die Rütlichützen von Altdorf haben es verstanden, uns eine ausgezeichnete Jahresversammlung zu organisieren.

Das Rütli-schiessen 2015 stand unter der Federführung der Rütlisektion Engelberg Anderhalden als Vorort. Nach zwei verregneten Jahren wurden wir wieder einmal mit prächtigem Herbstwetter belohnt. Die Rütliansprache hielt Divisionär Bernhard Müller, stv Kdt / Einsatzchef Flugwaffe, Alpnach.

Die besten Urner Resultate in der Schiesslinie dürfen sich durchaus sehen lassen. Das grosse Glanzlicht setzte auf jeden Fall Heidi Huser mit dem Gewinn des Meisterbechers.

Die Urnerbestresultate erzielten:

Stadler Beat	1970	Schattdorf	86 Meisterbecher
Bissig Heinz	1968	Unterschächen	83
Zurfluh Stefan	1975	Hildisrieden	82
Arnold Felix	1977	Schattdorf	82
Arnold Adrian	1970	Altdorf	82
Bissig Hardy	1978	Seedorf	81
Epp Daniel	1966	Attinghausen	81
Truttmann Tobias	1951	Buochs	81
Vetter Urs	1962	Bürglen	81
Baumann Daniel	1964	Spiringen	81
Kempf Walter	1970	Bürglen	81
Bissig Simon	1986	Isenthal	81

Die Urner Sektionsbecher gewannen:

Gisler Kaspar	1952	Seedorf	76
Kempf Tony	1969	Unterschächen	74
Infanger Rolf	1969	Isenthal	73
Frei Andreas	1984	Altdorf	73
Gisler Walter	1948	Altdorf	71
Jaun Alex	1968	Erstfeld	71

Das Rütli-schiessen war gut organisiert und es ist unfallfrei verlaufen.

Ausnahmsweise hatte die Rütlisektion im vergangenen Jahr keine Kameraden, die für fünfzigjährige Mitgliedschaft in der Rütlisektion Uri anlässlich der Rütligemeinde den Rütliehrenkranz in Empfang nehmen durften.

Die Becherverschwelung fand im Restaurant Schützenhaus Altdorf statt. Dort wurden die vorhandenen Becher gebührend gefeiert und sie kreisten im Saal. Es war das letzte Mal, dass die Rütlisektion Uri noch sechs Becher einheimsen konnte. Infolge Teilnehmerrückgang haben die Urner ab 2016 nur noch Anspruch auf fünf Becher.

Anlässlich der Präsidentenkonferenz im Frühling in Nidwalden durften wir zur Kenntnis nehmen, dass die Engelberger gut gewirtschaftet haben und einen kleinen Reingewinn in der Vorortsrechnung verbuchen konnten. Ebenfalls an der Präsidentenkonferenz übernahmen die Nidwaldner Kameraden die Vorortsakten.

Der Vorstand der Rütlisektion Uri tagte zweimal. Hauptthemen dieser Sitzungen waren die DV der Vereinigten Rütli-Waldstättesektionen sowie die Einladungen und Versände für die heutige GV und das Rütli-schiessen.

Ende August 2016 trafen sich die Delegierten der Waldstättesektionen in Emmetten zur ordentlichen Delegiertenversammlung, wo die Beschlüsse über die Durchführung des Rütli-schiessens gefasst wurden. Anlässlich der DV wurden vier neue ständige Gastsektionen aufgenommen. Es sind dies: Davos Schiesssport (GR), Schützengesellschaft am Morgarten (ZG), Schützenverein Schmerikon (SG) und die Freiamter Rütli-schützen (AG). Sie werden neu jedes Jahr mit dabei sein am Rütli-schiessen. Somit wurden erstmals seit 1987 wieder neue ständige Gastsektionen aufgenommen.

Ende August erledigte der Vorstand in einer gemeinsamen Arbeitssitzung den Versand der Einladungen zur heutigen Versammlung.

Mitgliederbewegung:

Todesfälle: Im vergangenen Vereinsjahr mussten wir leider von vier lieben Rütli-Kameraden für immer Abschied nehmen. Ich bitte die Versammlung, sich zu einem kurzen Gedenken an unseren verstorbenen Kameraden von den Sitzen zu erheben. Es verstarben:

am 24. Januar 2016	Dubacher Kurt 42 A 1982	Altdorf	
am 2. Juni 2016	Lussmann Albin 27 F 1956	Amsteg	Becher 1962
am 28. Juni 2016	Indergand Hermann 27 F 1959	Bristen	Becher 1959
am 27. Juli 2016	Josef Gerig 23 F 1951	Erstfeld	Becher 1961

Unseren verstorbenen Rütlikameraden haben wir – sofern uns dies bekanntgemacht oder mitgeteilt wurde - mit der Teilnahme an den Beerdigungen respektive Abdankungsfeiern die letzte Ehre erwiesen und wir wollen ihnen stets ein ehrendes Andenken bewahren. – Danke –

Neuaufnahmen: Zu Handen der heutigen Jahresversammlung sind sechs Gesuche zur Aufnahme in die Rütlisektion Uri eingereicht worden.

Mitgliederbestand:

Anfangsbestand 385  
4 Todesfälle  
4 Austritte  
0 Ausschlüsse  
6 Neueintritte

Neuer Bestand: 383 (-2), davon 26 Freimitglieder und 3 Ehrenmitglieder.

## Schlussbetrachtung

Ich danke allen Vorstandskollegen für ihre Arbeit. Ebenfalls danke ich allen, die aktiv schiessen so lange es geht. Und wenn es dann nicht mehr geht, dann freuen wir uns, wenn sie als Schlachtenbummler mit am Rütli sind.

Wir freuen uns auf das Rütlschiessen 2016. Ich bin auch zuversichtlich, dass nach weniger Sonnenschein in den vergangenen Jahren, endlich wieder einmal die Sonne unseren vaterländischen Wettkampf begleitet. Auf einen tollen Rütlitag – es lebe das Rütlschiessen 2016!

Altdorf, im September 2016

Der Präsident

Adrian Zurfluh